

**UNIVERSIDAD DEL SURESTE CAMPUS  
TAPACHULA.**

ASIGNATURA: REDACCIÓN EN ESPAÑOL

TEMA: REDACTAS PROTOTIPOS TEXTUALES.

ALUMNO: ALEJANDRO MORALES TAPIA.

PROFESOR: GONZALEZ SALAS VICTOR ANTONIO.

LICENCIATURA: MEDICINA VETERINARIA Y  
ZOOTECNIA.

PRIMER CUATRIMESTRE.

### **Evaluación Diagnostica.**

1.- ¿cuáles son las características de un texto?

Son aquellas por decir así todos aquellos elementos que definen un texto como tal.

2.- ¿Qué tipo de textos usas comúnmente para comunicarte y con qué propósito?

Sería el texto argumentativo ya que expresas compartes una idea con la finalidad de dialogar sobre el

3.- ¿cuál es tu opinión respecto al buen uso de la lengua para emitir mensajes en tu contexto escolar y cotidiano?

Pues con sencilla razón de que las ideas sean claras para que puedan ser entendibles.

**Actividad 1 instrucciones.** A continuación aparecen fragmentados tres textos con distintos temas. Cada uno de ellos se produjo en un contexto situacional específico y con objetivos diversos, es decir, pertenecen a diferentes situaciones comunicativas.

en los últimos veinte años, el crecimiento correspondiente a las chicas es mucho más acelerado.

Un fenómeno de los años setenta, ha sido el de la nivelación en el índice de consumo de alcohol entre los adolescentes de uno y otro sexo;

La cola de cordel y papel equilibra y dirige la cometa que sube majestuosamente hacia el cielo.

La mayoría de los adolescentes ha probado alguna vez bebidas alcohólicas,

Una industria como la de los indios cuando cambiaban oro por vistosos collares de cuentas de vidrio.

Actualmente se destruyen, en América, bosques inmensos que nadie se preocupa por replantar.

La cometa es un juguete que se eleva por el aire con la fuerza del viento.

Tan brutal destrucción de lo que en sentido físico representa los pulmones de la tierra, merece de su benevolencia juvenil el calificativo de "industria forestal".

Sin su cola, daría vueltas y muy pronto se estrellaría contra el suelo.

aunque la frecuencia de su consumo varía con la edad, el sexo, la religión, la clase social, el lugar de residencia y el país de origen.

así, mientras que unos y otros muestran un aumento continuo, en los últimos 20 años, el crecimiento correspondiente a las chicas es mucho más acelerado.

Texto 1:

La cometa es un juguete que se eleva por el aire con la fuerza del viento, la cola de cordel y papel equilibra y dirige la cometa que sube majestuosamente hacia el cielo. Sin su cola daría vueltas y muy pronto se estrellaría con el suelo.

Texto 2:

La mayoría de los adolescentes ha probado alguna vez bebidas alcohólicas, en los últimos 20 años, el crecimiento correspondiente a las chicas es mucho más acelerado, un fenómeno de los años setenta, ha sido el de la nivelación en el índice del consumo de alcohol entre los adolescentes de uno y otro sexo, así mientras que unos y otros muestran un aumento continuo, en los últimos 20 años, el crecimiento correspondiente a las chicas es más acelerado.

Tema 3:

Actualmente se destruyen, en América, bosques inmensos que nadie se preocupa por replantar, una industria como la de los indios cuando cambiaban oro por vistosos collares de cuentas de vidrio, tan brutal destrucción de lo que en sentido físico representa los pulmones de la tierra, merece su benevolencia juvenil el calificativo de "industria forestal".

**\* Actividad 2 Instrucciones:** Lee a continuación el texto original y, posteriormente, dos versiones del mismo. Después, comenta ante el grupo si la diferencia que existe entre el texto original y las versiones 1 y 2 cambió la idea principal o la intención comunicativa.

**Texto 1.**

El trabajo, el estudio y la tenacidad son las mejores cualidades que toda persona puede manifestar en cada acto de su vida, para lograr su desarrollo integral. No importando donde viva.

**Versión 1.**

Existen 3 factores principales que nos identifican como persona, el trabajo, estudio y tenacidad, son útiles para poder desenvolvernos como seres humanos sin importar donde nos encontremos.

**Versión 2.**

Si tu como ser humano quieres planear mejor un plan de mi vida y de esta forma te sea más correcto, sobre llevar tus problemas, hay 3 cualidades que deberían intentar tomar en cuenta las cuales son que seas trabajador, que estudies y así mismo que seas tenaz.

**Texto 2.**

La humanidad evoluciona hacia el bienestar general, tiende a eliminar privilegios y a proporcionar mejores oportunidades de superación para todos.

**Versión 1.**

A lo largo de las décadas el ser humano ha sido capaz de adaptarse de acuerdo a sus necesidades y problemas, buscando la mejor manera de superarse y sobre salir por sí mismo.

**Versión 2.**

Cada uno de nosotros como sociedad, con el pasar de los años nos hemos ido adaptando buscando las mejores formas de superación y convivencia teniendo en cuenta el bienestar común.

\* **Actividad 3 Instrucciones:** Lee el siguiente texto y realiza lo que se te solicita.

**Banquete de aniversario**

Para selebrar el vijesimo Aniversario de nuestra Institución nos reunimos el primero de febrero en el restaurant Chapultepec fue una convivencia al mismo tiempo interesante y amena pues escuchamos enjundiosos discursos y pudimos disfrutar de un sano hesparcimiento.

1.- ¿Cuál es el mensaje del texto?

Es informar sobre un acontecimiento, como menciona un festejo debido a que se cumplía un aniversario de dicha institución.

2. Escribe los sustantivos que encuentres en el texto y un sinónimo para cada uno de ellos.

Institución----- escuela

Restaurant-----comedor

3. ¿Qué errores ortográficos y de puntuación encuentras en el texto?

Selebrar= celebrar.

Vijesimo= vigésimo.

Discursos= discursos.

Hesparcimiento= esparcimiento.

4. Una vez que detectaste los errores, escribe nuevamente el texto, haciendo las correcciones adecuadas.

Banquete de aniversario Para celebrar el vigésimo Aniversario de nuestra Institución nos reunimos el primero de febrero en el restaurant Chapultepec fue una convivencia al mismo tiempo interesante y amena pues escuchamos enjundiosos discursos y pudimos disfrutar de un sano esparcimiento.

\* **Actividad 4 Instrucciones:** Lee con mucha atención el siguiente texto de la obra Platero y yo de Juan Ramón Jiménez.

Subraya todos los adjetivos. Lee nuevamente el texto, omitiendo los adjetivos. Por último, lee únicamente lo subrayado.

En el arroyo grande que la lluvia había dilatado hasta la viña, nos encontramos, atascada, una vieja carretilla, perdida toda bajo su carga de yerba y de naranjas. Una niña, rota y sucia, lloraba sobre una rueda, queriendo ayudar con el empuje de su pechillo en fl or al borricuelo, más pequeño, ¡ay!, y más fl aco que Platero. Y el borriquito se despachaba contra el viento, intentando, inútilmente, arrancar del fango la carreta, al grito sollozante de la chiquilla. Era vano su esfuerzo, como el de los niños valientes, como el vuelo de esas brisas cansadas del verano que se caen, en un desmayo, entre las fl ores.

Acaricié a Platero y, como pude, lo enganché a la carretilla, delante del borrico miserable. Lo obligué, entonces, con un cariñoso imperio, y Platero, de un tirón, sacó carretilla y rucio del atolladero y les subió la cuesta.

¡Qué sonreír el de la chiquilla! Fue como si el sol de la tarde, que se quebraba, al ponerse entre las nubes de agua, en amarillos cristales, le encendiese una aurora tras sus tiznadas lágrimas.

Con su llorosa alegría, me ofreció dos escogidas naranjas, fi nas, pesadas, redondas. Las tomé, agradecido, y le di una al borriquito débil, como dulce consuelo; otra a Platero, como premio áureo.

Fuente: Jiménez. 2003: 103-104

\* **Actividad 5 Instrucciones:** Describe a una persona, física y emocionalmente. Utiliza mínimo 100 palabras.

Marcos es una persona de compleción media, con una estatura promedio que es; 1.70,

Es de tez clara, ojos color azul, cabello rizado y de color café, tiene cejas pobladas y pestañas largas así mismo con una nariz respingada, una sonrisa agradable, además de tener bello facial, orejas cortas, labios gruesos, ojos grandes, cachetes rojos, piernas largas y tonificadas, pies grandes, viste de manera muy discreta, a veces suele usar ropa casual como pantalones de vestir, camisas, zapatos, sacos pero también con un look muy clásico como algo juvenil, tenis, jeans de mezclilla, playeras etc. El de manera emocional se hace destacar por ser de una personalidad fuerte ante los demás, pero sensible solo con personas de confianza, suele ser amable solo con personas que le agradan, así es marcos.

\* Actividad 6 Instrucciones: Lee detalladamente el siguiente fragmento.

El petróleo es una mezcla de hidrocarburos compuestos que contienen en su estructura molecular carbono e hidrógeno principalmente. El número de átomos de carbono y la forma en que están colocados dentro de las moléculas de los diferentes compuestos proporciona al petróleo distintas propiedades físicas y químicas. Así tenemos que los hidrocarburos compuestos por uno a cuatro átomos de carbono son gaseosos, los que contienen de 5 a 20 son líquidos, y los de más de 20 son sólidos a la temperatura ambiente.

El petróleo crudo varía mucho en su composición, lo cual depende del tipo de yacimiento de donde provenga, pero en promedio podemos considerar que contiene entre 83 y 86% de carbono y entre 11 y 13% de hidrógeno.

Fuente: Chow, 1998.

El texto presenta las características que cita el prototipo textual de exposición menciona cuales.

Si porque nos está informando acerca de un tema en específico, con el fin de que nosotros conozcamos sobre el petrolero y sus componentes.

- El petróleo es una mezcla de hidrocarburos compuesto por hidrogeno.
- El número de átomos de carbono proporciona las propiedades físicas y químicas del petróleo.
- Hidrocarburos de 1 a 4 gaseosos, 5 a 20 líquidos, + de 20 solidos.

Escribe 2 ideas más para enriquecer la información del texto anterior.

- En muchos países el petróleo es la principal fuente de su economía.
- El petróleo es la principal fuente de combustible.

\* **Actividad 7 Instrucciones:** A continuación, lee y analiza este fragmento del autor Michele Abbate titulado “La verdadera libertad”

1.- ¿Qué tesis defiende el autor del texto?

Que la libertad es un factor importante dentro de la sociedad.

2.- ¿Qué argumentos sostiene?

De que la libertad no solo depende de que te expreses y ya sino que también por medio de tus ideas aportes cosas positivas que beneficien a las personas.

3.- ¿Cuál es la conclusión?

Que es de importancia la participación y la expresión de cada persona siempre y cuando sea útil y aporte algo a la sociedad.

\* **Actividad 8 Instrucciones:** Lee el siguiente diálogo entre don Quijote y Sancho Panza, tomado de la novela de El ingenioso hidalgo don Quijote de la Mancha.

1.- ¿Qué estructura presenta el dialogo?

Texto narrativo

2.- ¿Cuántos y cuáles personajes participan?

2: sancho panza y don quijote

Redacta otras dos intervenciones para cada personaje.

Don quijote: aquellos que ves, de los brazos largos, que los suelen tener algunos de casi dos leguas.

Sancho panza: que gigantes?

Don quijote: Bien parece que no estás cursado en esto de las aventuras: ellos son gigantes; y si tienes miedo quítate de ahí, y ponte en oración en el espacio que yo voy a entrar con ellos en fiera y desigual batalla.

Sancho panza: dios lo haga como puede.

\* **Actividad 9 Instrucciones:** Lee el siguiente texto. Utiliza un diccionario para buscar el significado de las palabras que desconoces y realiza los ejercicios que se solicitan.

Oblicua: Que está en una posición media entre la vertical y la horizontal.

Semblante: Expresión que tienen las facciones de una persona y que revelan su estado de ánimo.

1.- ¿el título es de acuerdo al tema? Si no por qué

Por supuesto ya que habla sobre cómo es nuestro comportamiento al mentir y como nos afecta a largo plazo.

2.- ¿Cuántos párrafos tiene el texto?

7

Escribe el número de párrafos de acuerdo con la estructura básica del texto.

Título: 1

Introducción: 3

Desarrollo: 3

Conclusión: 1

4.- escribe la idea principal de los párrafos 2, 4 y 6

Párrafo 2: mediante el lenguaje corporal de una persona si sabemos identificarlo sabremos cuando se dice la verdad o mentira.

Párrafo 4: es fácil detectar cuando nos sentimos intimidados o de alguna forma queremos mentir ya que será fácil darlo a conocer por medio de nuestros movimientos y acciones.

Párrafo 6: los gestos faciales son una forma más clara de saber cuándo una persona miente, son diversos factores como el movimiento de los ojos, la boca etc.

5.- ¿Qué prototipo textual es? Por qué.

Argumentativo por que surge a partir de una idea, se usa una estructura clara y cierra el tema con una conclusión acerca de lo explicado.

\* **Actividad 10 Instrucciones:** Selecciona uno de los siguientes textos, escritos por tres jóvenes que hace pocos años eran estudiantes de comunicación y reporteros de un diario local. Detecta y corrige los errores ortográficos.

Errores identificados

3

Texto

3

Texto corregido

Las vacaciones, ya empezaron. Es una oportunidad para aprovechar el momento en diversas ocupaciones como el visitar un lugar, ver las riquezas que tiene nuestro país, practicar un deporte, participar en cursos de verano o simplemente tirarse en la cama. La Iglesia nos pide colaborar con grupos de catequesis, en misiones, en apostolados. Dedicar un poco de tiempo para los demás.

\* **Actividad de cierre** Considerando las propiedades de la redacción y los prototipos textuales, así como el proceso denominado “Redacción al alcance de todos”, elabora un texto dirigido a una persona importante de tu comunidad (presidente municipal, mayordomo, policía, comerciante, maestro, sacerdote) en la que expreses tus ideas acerca de los pueblos indígenas, la diversidad cultural o el papel de la mujer en México.

Prototipo textual elegido	Expositivo
título	Papel de la mujer en México
<p>Introducción.  El género femenino, ha desempeñado en los últimos años un papel muy importante, en nuestra sociedad, gracias a la libertad de expresión que han tenido, han sido capaces de alzar su voz, en contra de las desigualdades que sufren diariamente. Teniendo en cuenta que el género masculino durante años se han aprovechado y echo de menos a las mujeres, y a través de los años los abusos continuaban.</p>	
<p>Las mujeres se han cansado de las diferentes humillaciones que han pasado solo por el hecho de ser mujer, los hombres simplemente las han visto y utilizado como un objeto, al que solo suelen desechar dar borrón y cuenta nueva, sin importar lo que la mujer sienta y sufra, además adentrándonos más al ámbito social las mujeres estaban privatizadas de muchas cosas que los hombres si podían gozar, por lo que se manifestaron, fue un proceso largo hasta que se logró la misma igualdad que los hombres, entre algunas de ellas tenemos el derecho a votar, en términos generales quiero decir con esto que hoy en día tienen la libertad de poder alzar la voz en cuanto a las indiferencias y abusos que como mujer atraviesan. Pero eso no es todo aun en día hay personas del género femenino que siguen sufriendo abusos por parte de otras personas, o se les denigra por ser mujeres, lo cual considero que es un acto mediocre, ya que al igual que los hombres merecen el mayor respeto, sería bueno que tomaran más medidas para poder protegerlas hasta poder evitar que sigan sufriendo más casos sobre esta problemática.</p>	
<p>Como vemos la mujer ha sido un tema a debatir a lo largo de los años, y pues muchas mujeres han sido excluidas o mal vistas, solo por el simple hecho de que quieren alzar su voz, ejercer sus derechos como personas que son al igual que los hombres, pero pues siempre existe el acto de superioridad, al de que creerse más que otro y este problema puede seguir sucediendo hasta que no seamos conscientes de que como personas todos y todas merecemos el mismo respeto, y algunos otros valores como la igualdad y equidad.</p>	

